

愛宕東小学校教育目標 豊かな心をもち 実践しようとする子 かしい子 やさしい子 げんきな子  
令和3年度 重点教育目標 『未来に向かって 自分をみかく子 ～ 思い合い 学び合い ～ 』



# 愛東だよい

令和3年度 旭川市立愛宕東小学校 学校通信10月号 10月29日発行

## 学習を通して思い合い・学び合い

愛宕東小学校長 山 川 美千代

遙か彼方の大雪の山々の頂は、日に日に“雪の景色”となっています。急激な気温の変化に体はとまどいますが、東っ子たちは、“真っ白になる前までは”と休み時間、グラウンドでの遊びを楽しんでいます。

10月は、感染症防止対策としての『ソーシャル・ディスタンス、手洗い、換気』などの取組は、気を緩めず引き続き『実行』している東っ子です。加えて、学校としては1年間の折り返し地点を過ぎる時期になります。これまで“延期に次ぐ延期”となっていた行事や体験的な学習が盛りだくさんあり、「仲間と創る学習」を楽しんでいる様子が見えられました。



修学旅行「川下り」体験

その一つである、6年生の『修学旅行』は、10月4日(月)～5日(火)で帯広方面に行ってきました。感染症防止対策により、1クラスバス2台に分かれての乗車、見学や体験も縮小となってしまいましたが、その中で思いっきり楽しむ6年生の姿がありました。

「やりたいこと」を思う存分できない中でありながらも、仲間と仲良く、協力し合いながら取組を進める東っ子たちの姿に感動しました。

修学旅行中に見られた、笑顔であいさつ、早めの行動、感謝の思いを係わった方に伝えるなど礼節とマナーが習慣化となっており、『さすが！愛宕東小学校最高学年！』と感心するばかりです。この2日間で心に残ったものは、それぞれ違うかもしれませんが、仲間と過ごした時間は、6年生にとって大切な時間となったことは、間違いありません。

このように、学校は大人数で学ぶ場です。仲間とともに学ぶことで、様々な考えを知り、自分の知識を豊かにすることができます。また、仲間とともに学ぶことで、仲間のよさを知り、人間関係を豊かにすることもできます。さらに自分の思いを相手に伝えるように工夫して話すことで自分の考えを整理することにつながります。素直で柔軟な思考力ある東っ子たちです。学校での授業や行事を通じ、たがいに『思い合い・学び合い』さらに高め合う仲間づくりを目指していきます。

### 東っ子のステキなことは、みい～つけた ～修学旅行編～

- 「バスの運転手さんってすごい！事故なく帯広まで連れて行ってくれたし、思い出を運んで帰ってくることができたから。バスの運転手になろうかなあ～」
- 「〇先生がね、柳月で他のお客さんに”すみません、この間にどうぞ”など言っていて、すごいと思ったよ。」
- 「会場を探してうろうろしていたら、ホテルの人が“会場こちらですよ”って、何で探していることが分かったのかな、すごいなって。」
- 「ホテルの売店でおみやげを買ったとき、僕らに“ありがとうございました。”って丁寧に礼をしてくれたんだよ。僕ら子どもだよ！プロだと思った。」
- 「川下り、めちゃくちゃ楽しかった！最高の思い出になった！ガイドさんもイケメンだったしね。」
- ☆ まだまだ“感謝の思い”をたくさん話していました。修学旅行での偉大な体験は、仲間とのコミュニケーションや自分自身との対話はもちろん、心の成長に大きくつながっている、ステキな6年生です♪

# ミニ運動会

1学期に予定していた学校行事の多くが、2学期への日程変更を余儀なくされました。新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言の影響で、例外なく、運動会は学年別による分散開催となりました。



感染防止策として、バトンの受渡を工夫したりレーや用具を共用する場合は競技開始直前に手指消毒を行うなど、withコロナの運動会のあり方を考えながら、準備を進めました。



7日(木)は、1・4・5年生。  
12日(火)は、2・3・6年生。  
...それぞれが迎えた本番の日。  
多少肌寒さを感じる気温ではありましたが、穏やかな秋晴れの下、ミニ運動会を実施することができました。

全学年において、個人競技「徒競走」と団体競技「全員リレー」さらには、各学年で趣向を凝らした「開・閉会式、ラジオ体操、運命走」を行いました。

平日開催となったにもかかわらず、東っ子一人一人の活躍を昨年同様多くの保護者の皆様にご覧いただくことができました。観覧された保護者の皆様からの励ましのご声援や拍手は、子どもたちが全力で競技に向かうための原動力となりました。また、PTA事務局の皆様には、運営面でのご協力をいただきました。全ての方々のおかげで、プログラムを最後まで滞りなく行うこともできました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



# 11月の行事予定

- 1日(月) 街頭指導  
学習発表会(1年)
- 2日(火) 学習発表会(4年)
- 5日(金) 委員会活動  
未来プロジェクト(4年)  
(命の誕生・尊さについての講話)
- 8日(月) B日課5時間, 個人面談
- 9日(火) B日課5時間, 個人面談
- 10日(水) 東っ子タイム
- 11日(木) B日課5時間, 個人面談
- 12日(金) B日課5時間, 個人面談
- 15日(月) 諸費引落日  
日課5時間, 個人面談
- 16日(火) B日課5時間, 個人面談
- 18日(木) B日課5時間, 個人面談
- 19日(金) クラブ活動
- 22日(月) 眼科検診(1・3・5年)
- 26日(金) 委員会活動
- 29日(月) 学習発表会(2年)
- 30日(火) 学習発表会(3年)

# あそび広場へ ようこそ

2年生が生活科「あそび名人になろう」の学習の一環として、1年生を「あそび広場」に招待し、交流活動を行いました。

各自が制作した玩具を活用した遊びコーナーは、いずれも1年生を楽しませる工夫に満ちていました。また、どのコーナーも、接客の仕方を含め、しっかりと感染症対策仕様のお店づくりを行っていました。

交流時には、1年生を楽しませようと奮闘する2年生の姿と瞳を輝かせながら遊びを楽しむ1年生の姿がみられました。この異学年交流によって、低学年チームのきずながより深まったようです。

会場となった体育館は、終始温かな雰囲気にも包まれていました。



# 宿泊研修

10月22日(金)~23日(土)、5年生が美瑛町の国立大雪青少年交流の家にて、宿泊研修を行いました。

現地の積雪に伴うコンディション不良や低温時の活動による健康面への影響を考慮し、屋外から屋内へとウォークラリーの研修場所を変更しました。



初日に実施した「室内でのウォークラリー」や「ニュースポーツ」では、子どもたちが体験活動を心から楽しむ様子が見られました。2日目は、「焼き板クラフト」や「アロマキャンドル」、「手作りストラップ」の制作体験も行いました。大きなトラブルもなく、全プログラムを無事実施することができました。

集団での規律正しい行動や普段できない体験活動等を通して、様々なことを学ぶことができたようです。

